



9302  
Martes 6 de Septiembre de 1988 *(ultimo número)* P.7 EL P

# Nacionalsocialismo no votará ni «sí» ni «no» en plebiscito

*Así lo anunció escritor Miguel Serrano en homenaje a caídos en el Seguro Obrero.*

Los adherentes al nacionalsocialismo no votarán ni por el «sí», ni por el «no» en el próximo plebiscito sino que anularán el voto. Así lo dio a conocer ayer el representante del movimiento nazi criollo, el escritor Miguel Serrano, al término de la ceremonia que se realizó en el Cementerio General, en homenaje a los 50 años de la masacre del Seguro Obrero, donde murieron 25 jóvenes militantes.

Al ser consultado respecto de la posición de los nacionalsocialistas en la próxima consulta plebiscitaria, Serrano manifestó que anularían el voto, porque "no estamos con la política económica de este gobierno, que es una política super capitalista. El nacionalsocialismo es toda una concepción del mundo global, y la economía no se basa en el capital, ni en el dinero, sino en el trabajo. En Chile hay un sistema basado en el interés del dinero, la usura está legalizada. Eso no podemos aprobarlo".

Aseguró que el nacionalsocialismo no tiene ninguna vinculación con el gobierno. Afirmó que el nacionismo "es una fuerza interior muy grande". Interrogado también sobre la situación de la Colonia Dignidad, dijo que no tiene ninguna conexión con el nacionalsocialismo. "Creo que deberíamos defenderla, dejarla tranquila porque hace mucho bien a los chilenos".

En el acto realizado ayer, a las 17 horas, frente al monolito que recuerda a los caídos en el Seguro Obrero, se congregó alrededor

de una veintena de jóvenes vestidos de negro con un brazalete con la swástica en su brazo. También estuvieron numerosos simpatizantes.

La ceremonia, en que se conmemoran los 50 años de la matanza del Seguro Obrero, ocurrida el 5 de septiembre de 1938, se realizó con gran solemnidad.

Ofrendas florales cubrían el monumento que recuerda a los 25 mártires, y frente a la tarima del orador pendían cuatro banderas: el emblema nazi rojo, con la swástica negra en el fondo blanco; la bandera de la Patria Vieja, que utilizaron los jóvenes nazis en 1938; la bandera chilena; y el pendón negro de las fuerzas de las S.S. de la Alemania nazi.

Entre los "¡Heil Hitler!", "¡Sig heil!" se realizó el homenaje a las víctimas del Seguro Obrero, con discursos de Miguel Serrano y Juan Diego Dávila. Los jóvenes vestidos de negro encendieron antorchas y pronunciaron un juramento.

Serrano recordó las palabras que pronunciara una de las víctimas del 5 de septiembre: "No importa, camaradas, nuestra sangre salvará a Chile", y posteriormente invocó a Adolf Hitler, y a otros líderes del nacionalsocialismo del mundo.

Se cantó la marcha alemana "Horst Wessel" y una sinfonía creada especialmente en homenaje a los mártires.

La ceremonia finalizó con la canción marcial "Yo tenía un camarada..."

12R  
000 663 443

# **Nacionalsocialismo no votará ni "si" ni "no" en el plebiscito [artículo].**

Libros y documentos

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1988

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Nacionalsocialismo no votará ni "si" ni "no" en el plebiscito [artículo].

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)